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Hemos celebrado los actos de graduación 2020 y 2021. 

Por fin, hemos podido organizar las ceremonias de graduación.
Enhorabuena a los graduados y familiares.
El año pasado no pudimos celebrar el acto de graduación debido a la
pandemia. Este año hemos esperado a que las condiciones fueran
favorables para poder celebrar los acto del 2020 y del 2021. Finalmente,
los hemos podido celebrar con mucha alegría e ilusión por parte de
todos.
 
El 16 de octubre celebramos el acto de los graduados en 2021 de la VIII
promoción de ADE, III promoción de ADE+TELECO, II promoción de
ADE+Informática, VIII promoción de GAP, XIII promoción del Máster
Universitario en Dirección Financiera y Fiscal, XII promoción del Máster
Universitario en Gestión de Empresas, Productos y Servicios, III
promoción del Máster Universitario en Gestión Administrativa y I
promoción del Máster Universitario en Social Media y Comunicación
Corporativa.
 
El 23 de octubre celebramos el acto de los graduados en 2020 de la VII
promoción de ADE, II promoción de ADE+TELECO, I promoción de
ADE+Informática, VII promoción de GAP, XII promoción del Máster
Universitario en Dirección Financiera y Fiscal, XI promoción del Máster
Universitario en Gestión de Empresas, Productos y Servicios y II
promoción del Máster Universitario en Gestión Administrativa.
 
Pudimos contar con la presencia del Rector de la UPV, D. Jose Capillá, y
de la Vicerrectora de Organización de Estudios, Calidad, Acreditación y
Lenguas, Dª María del Val Segarra. Los padrinos fueron los profesores de
la Facultad con las mejores encuestas de satisfacción del alumnado,
siendo elegidos D. Ismael Moyá y Dª Consuelo Calafat. Muchas gracias
por vuestro compromiso. Gracias también por vuestro sabio discurso.
 
Como es habitual, también premiamos a los mejores expedientes de las
distintas promociones. Felicidades a todos por el reconocimiento y por
haberlo logrado. Jose Manuel Gea Almudever, Jaison Luciano y Patricio
Murrieta hablaron en nombre de todos los estudiantes. Nos alegró
mucho escuchar vuestra experiencia a lo largo de la carrera. A partir de
ahora, ya sabéis que podéis seguir contando con nosotros. No os olvidéis
de contarnos vuestros éxitos.
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La Facultad acogió un curso de formación dentro
del proyecto FOSTWOM.

El objetivo del proyecto consiste en conectar
mujeres y STEM y en él participan varias profesoras
de la Facultad.
Entre los días 22, 23 y 24 de septiembre tuvo lugar
en la FADE el curso con título “Training tools and
new assessment methodologies for the
development of the gender equality competence in
education”, enmarcado dentro del proyecto
FostWom: Conectando mujeres y STEM en el que
participan las profesoras de la Facultad Andrea
Conchado Peiró, Eva Vallada Regalado, Virginia
Vega Carrero y María Fulgencia Villa Juliá. 
El curso se impartió en modo híbrido, asistieron 20
personas de forma presencial y 12 lo siguieron en
modo a distancia. Los asistentes eran personas
involucradas en el diseño, creación y mantenimiento
de cursos de formación a distancia (MOOCs) en 4
universidades europeas: Politecnico di Milano (Italia),
KTH Royal Institute of Technology (Suecia),
Conservatoire national des arts et métiers (Francia) e
Instituto Superior Técnico (Portugal).

En las sesiones de trabajo se debatieron cuáles son
las mejores prácticas para incluir el enfoque de
género en la educación a distancia, así como las
herramientas más adecuadas para medir la
competencia de igualdad de género y los recursos
tecnológicos para su implementación. Las sesiones
fueron impartidas por Monique Leivas Vargas y
Marta Maicas Pérez, investigadoras en el instituto
INGENIO de la UPV, y Andrea Conchado Peiró,
profesora del Departamento de Estadística e
Investigación Operativa Aplicadas y Calidad, que
imparte docencia en el Grado en ADE en la Facultad.

Más información sobre el proyecto FostWom en
https://fostwom.eu/?lang=es

Este curso hemos organizado Jornadas de
Acogida para nuestros estudiantes de Grados,
Erasmus y de Máster.

La novedad de este curso es la realización de estas
jornadas para los estudiantes de los 4 másteres que
tiene la Facultad.
A lo largo del mes de septiembre, hemos
organizado diferentes jornadas de acogida para
nuestros estudiantes. En primer lugar, organizamos
las jornadas de acogida para nuestros estudiantes
de primero de grado en ADE y GAP. Este año
tuvimos que modificarlas debido a las celebración
de las fiestas falleras durante la primera semana de
septiembre.
 
En segundo lugar, el 16 de septiembre, organizamos
una charla de bienvenida para los estudiantes
Erasmus en el salón de actos. En ella, presentamos
la Facultad, los servicios que ofrecemos y
respondemos a las múltiples dudas de los
estudiantes extranjeros. Por último, el 20 de
septiembre, celebramos las Jornadas de Acogida de
los alumnos de Máster que empiezan este curso sus
estudios. Debido al elevado número de estudiantes
de fuera de nuestra universidad, presentamos cómo
acceder a los distintos servicios electrónicos que
ofrece la UPV. Posteriormente, cada Director estuvo
explicando el funcionamiento y las peculiaridades
de cada Máster.
 
En todas ellas, hubo un posterior refrigerio donde
pudimos conversar con tranquilidad y
confraternizar. Gracias a que la situación derivada
de la COVID-19 va mejorando, tenemos la
oportunidad de poder ir volviendo a la tan deseada
normalidad.

Queremos dar las gracias a todos aquellos
profesores, PAS y estudiantes que hacéis realidad
estas jornadas. Sin vosotros, no sería posible recibir
y atender todos los nuevos estudiantes que
recibimos cada año en la Facultad.

https://fostwom.eu/?lang=es


La UPV ha acogido la Semana de la bolsa de la
mano de los fondos Cobas AM, Nao SAM y GPM.

El UPV Investment Club, club bursátil formado por
estudiantes de la FADE ha organiza un evento de
inversión con la colaboración de los mayores fondos
nacionales.
El club de inversión de estudiantes de la UPV junto
con Liga de Bolsa, competición de clubes de
inversión referente en España, han organizado “La
semana de la Bolsa” mediante una serie de
ponencias y eventos para acercar la cultura
financiera y emprendedora a toda la comunidad
estudiantil y conocer las salidas profesionales del
mundo financiero.
 Al evento se han sumado grandes entidades como
los fondos Nao SAM, Cobas AM y GPM; tres de los
principales actores en el mundo financiero y
bursátil a nivel nacional con los que el espectador
tendrá la oportunidad de conocer. El miércoles 6 de
octubre, comenzó el evento con la sesión de de
Pilar Lloret, Directora General de Nao SAM; el jueves
7 de octubre entró en escena Javier Lorenzo,
Director de la academia jlorenzotrading y gestor de
carteras en GPM; y Marco Collado, CEO de Liga de
Bolsa. Las jornadas finalizaron el viernes 8 de
septiembre con la ponencia de Jose Belascoaín,
departamento de relación con inversores de Cobas
AM.
 Dichas jornadas sirvieron para acercar la cultura
financiera a toda la comunidad universitaria y
durante las ponencias acudieron más de 200
personas de todas las ramas académicas de la
Universidad.
 El UPV Investment Club surge de la necesidad de
acercar el mundo bursátil a los estudiantes y aplicar
todo el conocimiento teórico de las clases a la
gestión de carteras y asignación de activos. “En el
Club invertimos con dinero real en Liga de Bolsa,
que se trata de una competición a nivel nacional
sobre clubes de inversión. Gracias a esto,
aprendemos muy rápido sobre los mercados y hace
que nos involucremos más a nivel personal”,
comenta Manuel González, presidente del Club.

Desde el mundo financiero, cada vez es más recurrente el
mensaje de la búsqueda de futuros analistas que hayan
invertido en Bolsa previamente y que conozcan las bases
generales de los mercados financieros. “Para mí es un
placer poder estar presente en este tipo de eventos y
difundir mi visión como inversor, así como acercar la
cultura financiera a la próxima generación de inversores”,
cita Javier Lorenzo, Gestor de Carteras en GPM y Director
de Jlorenzotrading.
 
El Club de Inversión de la UPV, nació en el 2019 gracias a la
participación de 4 estudiantes de ADE y actualmente
cuenta con más de 45 analistas y una comunidad de más
de 200 personas. Además, cuenta con el apoyo de la UPV,
la Facultad de ADE y está respaldado por Generación
Espontánea, la iniciativa para apoyar proyectos
universitarios de la propia Universidad.
 
¡Si te gusta el mundo financiero, no dudes en apuntarte al
Club y seguirles en sus RRSS!
 @upvinvestmentclub



La Fe recibe un Kit de construcción para transmitir a los más jóvenes los conceptos básicos de
la arquitectura y el arte.

La donación forma parte del proyecto "Espacios Imaginarios" de la Cátedra de la Infancia y
Adolescencia de nuestra Facultad. 
La Cátedra de la Infancia y la Adolescencia de la Universitat Politècnica de València (UPV) ha
donado al Hospital La Fe una kit de construcción de 600 piezas que permite transmitir e
implicar a niños y niñas en conceptos básicos de la arquitectura y el arte.
Esta donación se engloba en el proyecto "Espacios Imaginarios" en el que, tomando como
inspiración el juego de los diseñadores Eames de los años 60, se trabajan aspectos relacionados
con la estética y la composición para desarrollar construcciones de juego libre.
De este modo, "se pretende seguir creando espacios de humanización a través de los cuales los
pacientes puedan mejorar su estancia hospitalaria", afirma Susana Gómez Leyva, directora del
Área de Atención a la Ciudadanía del hospital. Los niños y niñas hospitalizados podrán crear sus
propios espacios a través del juego. Gracias al kit de construcción, podrán transformar su propio
ambiente ya que se pueden crear desde espacios de recogimiento a múltiples y diversas
estructuras.

Hasta el Hospital La Fe se han acercado para realizar la entrega del proyecto Vicente Cabedo
Mallol, director de la Cátedra de Infancia y Adolescencia de la Universitat Politècnica de
València, Mª Eugenia Camino, colaboradora en dicha cátedra, y Dolores Domingo, arquitecta de
Arquikids.



Se celebra la entrega de la distinción "Alumni destacada 
de la UPV 2021" a Rocío Cortés Grao.

El 2 de noviembre Rocío Cortés recibió de manos del rector esta
distinción en una ceremonia muy emotiva.
El Consejo de Gobierno aprobó la distinción Alumni Destacada 2021
en la sesión del 27 de mayo de 2021 a favor de Rocío Cortés Grao,
candidatura propuesta por la Facultad de Administración y Dirección
de Empresas. Distinción que se concede a aquellos miembros de
Alumni UPV que hayan contribuido, de forma notoria, a la promoción
de su imagen y fines. La ceremonia de entrega tuvo lugar el 2 de
noviembre a las 9:30 de la mañana en la Sala de Juntas de Rectorado.
 
En la Facultad, estamos muy orgullosos de que Alumni UPV haya
premiado nuestra candidatura. Rocío Cortés es una gran embajadora
tanto de la Facultad de ADE como la de la UPV. Con su actividad, ha
difundido la imagen y valores de la Universitat Politècnica de
València, como institución que ha contribuido a su formación como
persona y como profesional. Además, queremos darle las gracias por
las palabras tan cariñosas que nos dirigió en su discurso durante la
ceremonia de entrega. ¡Muchas felicidades, Rocío!
 
En este enlace, podéis leer su trayectoria (que ya publicamos en la
newsletter de julio) y la entrevista que le hace Alumni UPV:

https://www.alumni.upv.es/es/noticias/entrevista-roc%C3%ADo-
cort%C3%A9s
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ELENA GUADALUPE MERA HA RECIBIDO UNO DE LOS PREMIOS CIRIEC A LOS MEJORES
ESTUDIOS EN ECONOMÍA SOCIAL

Ha recibido el premio por su TFM cuyo tutor es nuestro profesor Fernando Polo. ¡Felicidades a
los dos!
CIRIEC-España ha dado a conocer los trabajos premiados en la tercera convocatoria de los
‘Premios CIRIEC a los mejores estudios en Economía Social’, convocatoria que fue dirigida a los
graduados y doctores que han aprobado su Trabajo de Fin de Grado (TFG), Trabajo Fin de
Máster (TFM) o Tesis Doctoral (TD) en cualquiera de las universidades de la Comunidad
Valenciana en los cursos 2017-2018 hasta el 2020-2021.
 
Los ‘Premios CIRIEC a los mejores estudios en Economía Social’ cuentan con el patrocinio de la
Conselleria de Economía Sostenible, Sectores Productivos, Comercio y Trabajo de la Generalitat
Valencia, y con la colaboración del Instituto Universitario de Investigación en Economía Social,
Cooperativismo y Emprendimiento (IUDESCOOP) de la Universitat de València (UV), y de las
facultades de Economía y Derecho de la mencionada Universitat.
 
En la Categoría de TFM el primer premio (1.100 euros) se lo reparten Elena Guadalupe Mera
Valdez, por su trabajo sobre ‘El informe de auditoría en las cooperativas. Análisis de los aspectos
más relevantes de auditoría / aspectos clave de auditoría’, y Marina Caraffa, por su trabajo sobre
la ‘Masoveria urbana y cooperativa de autoconstrucción: una alternativa al acceso a la vivienda’.
 
Elena Guadalupe Mera Valdez es egresada del Máster en Dirección Financiera y Fiscal de la
Facultad. El tutor de su TFM es Fernando Polo, profesor y director de dicho máster. Nuestra más
sincera enhorabuena a los dos y esperamos que sigáis cosechando muchos éxitos, tanto en la
vida académica como profesional.



Se han elaborado los informes de gestión de todas las titulaciones de la Facultad.

También tuvimos el 3 de noviembre el proceso de reacreditación del Grado en GAP y del Máster
Universitario en Gestión Administrativa.
Como ya es habitual por estas fechas, se han elaborado los “Informes de gestión” de los títulos
correspondiente al curso 2020/21, como parte del programa interno de garantía de la calidad de
la UPV. El objetivo de la realización del informe es analizar la evolución del título y generar una
reflexión en el proceso de mejora continua de los títulos de nuestra universidad, del que todos
formamos parte. El proceso se inició el 15 de octubre y se aprobaron todos los informes en la
última Junta de Centro celebrada el 18 de noviembre.
 
Como parte de este proceso, se analizan, reflexionan y proponen acciones de mejora. Asimismo,
se evalúan las acciones de mejora propuestas en cursos anteriores. Estas acciones de mejora
nos ayudan a anticiparnos a los problemas que puedan surgir, adaptarnos a las condiciones del
mercado laboral y mejorar los servicios y la formación que ofrecemos. Estos “altos en el camino”
también sirven de punto de apoyo para las reacreditaciones de los títulos por parte de ANECA.
Como ya sabéis, el 3 de noviembre tuvimos el proceso de reacreditación del Grado en GAP y del
Máster Universitario en Gestión Administrativa.
 
Por último, queremos dar las gracias al equipo integrado por las Áreas de Gestión de Títulos,
Calidad y Acreditación y el Servicio de Evaluación, Planificación y Calidad (SEPQ) por la gran
labor de apoyo que realizan a la hora de elaborar todos estos informes. Sin vosotros, ¡no sería
posible!



Nuestro egresado Roberto Descalzo asciende a socio en
Ernst&Young.

Nuestra más sincera enhorabuena por haber llegado a lo más alto
dentro de esta empresa.
Roberto Descalzó es uno de los primero egresados en Administración
y Dirección de Empresas de la Facultad. Al acabar la carrera, estuvo
trabajando en el CEGEA y luego pasó a Ernst & Young (EY). En esta
empresa internacional, ha ido pasado por distintos cargos hasta
ascender a socio (associate partner). 
 
EY es una red multinacional de servicios profesionales con sede en
Londres, Inglaterra. EY es una de las mayores redes de servicios
profesionales del mundo. Junto con Deloitte, KPMG y
PricewaterhouseCoopers, está considerada una de las cuatro grandes
empresas de contabilidad (Big Four). En 2019, EY fue la séptima
organización de propiedad privada más grande de los Estados
Unidos. EY ha estado continuamente en la lista de las 100 mejores
empresas para trabajar de la revista Fortune durante los últimos 21
años, más tiempo que cualquier otra firma de contabilidad.
 
Muy amablemente, nos ha concedido esta entrevista para conocer
mejor su trayectoria profesional y recordar su paso por la Facultad.
Estamos muy orgullosos de su ascenso y de sus logros profesionales.
También le agradecemos las palabras tan cariñosas que dedica a la
Facultad durante la entrevista. Le deseamos lo mejor en esta nueva
etapa. ¡Felicidades, Roberto! 
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Nuestro egresado José Manuel Gea Almudever recibe el premio al mejor expediente
académico y graduado en España en GAP.

La Sociedad Española de Excelencia Académica (SEDEA) ha distinguido a José Manuel con esta
mención en el curso 2020-2021.
La Sociedad Española de Excelencia Académica (SEDEA) ha distinguido a José Manuel Gea
Almudever como el mejor expediente académico y graduado en España en Gestión y
Administración Pública en el curso 2020-2021, estando en la primera posición en el Ranking
Nacional de 2021 de los mejores graduados de España. 
 
La Facultad está muy orgullosa de esta distinción ya que no sólo ha sido un estudiante ejemplar
en cuanto a su expediente académico sino también por su activa participación en la Delegación
de Alumnos y en los distintos órganos de gobierno de la UPV. Aprovechamos para darle la
enhorabuena por el premio y las gracias por toda su labor. También nos ha concedido una
interesante entrevista en la que podemos descubrir su gran trayectoria. 
 
Muchas gracias, Jose Manuel, por todo. Te deseamos lo mejor en tu vida profesional y personal. 



Curso Gobernanza regional y administración eficiente en perspectiva de desarrollo sostenible
y ODS. EVR Eje V.

Este curso fue organizado por la Càtedra Dades Obertes, Catedrades, en colaboración con PDI
del DEIOAC, CQ, FADE, ETSInf, Acicom, Mesura y CCD.
Del 22 a 26 de noviembre de 2021 la Càtedra Dades Obertes, Catedrades en colaboración con
PDI del DEIOAC, CQ, FADE, ETSInf, Acicom, Mesura y CCD ha organizado el curso Gobernanza
regional y administración eficiente en perspectiva de desarrollo sostenible y ODS. EVR Eje V
financiado por Presidencia de la Generalitat Valenciana.
 
El objetivo del curso ha sido profundizar en el eje V de Gobernanza regional y administración
eficiente de la Estrategia valenciana de recuperación desde la perspectiva del desarrollo
sostenible incidiendo en la importancia de los datos y la aportación de los perfiles profesionales
de la UPV a la EVR.
 
En el curso han participado 38 personas como profesorado desde ámbitos muy diferentes como
administración autonómica (6 DG de la GVA), diputación, administración local, OSC, ONGD,
empresas, profesionales y universidad con representación de Vicerrectorados, Áreas,
profesorado y alumnado poniendo en práctica el ODS 17 de Alianzas para contribuir a la EVR
desde la perspectiva del desarrollo sostenible.
 
Desde FADE han participado nuestra decana María del Mar Marín Sánchez, la vicedecana de
Cátedras de empresa, empleo y emprendimiento Mª Amparo Baviera Puig, la directora de la
Càtedra Dades Obertes, Catedrades Nuria Portillo Poblador y el profesor del departamento de
Estadística e IOAC Jorge Martín Marín.
 
Toda la información actualizada del curso, así como los materiales generados a propósito del
curso se irán incorporando en la web Governança regional i administració eficient en
perspectiva de desenvolupament sostenible i ODS. EVR Eix V - Catedrades (upv.es)

El equipo decanal os desea una muy Feliz Navidad y un
Próspero año 2022 junto a vuestros familiares y amigos.

https://catedrades.webs.upv.es/evr-governanca-i-ods/
https://catedrades.webs.upv.es/evr-governanca-i-ods/


María del Mar Marín toma posesión de su cargo como 
decana por segunda vez.

En el acto, estuvieron presentes el rector José Capilla y el secretario
general Josep Antoni Claver.
Tras su victoria en las elecciones de noviembre de 2021, el pasado 11
de enero María del Mar Marín tomó posesión como decana en
presencia del rector José Capilla, el secretario general Josep Antoni
Claver y muchos compañeros y amigos de la UPV.
 
De este modo, emprende su segunda legislatura junto al mismo
equipo decanal. Sólo hay un cambio en la formación. Ana Debón deja
su cargo como vicedecana de calidad, innovación e infraestructuras y
la sustituye Eva Vallada. Le agradecemos mucho a Ana su entrega y
dedicación.
 
Después de la toma de posesión, María del Mar Marín pronunció un
emotivo discurso en el que resumió los principales hitos de la
Facultad hasta el momento. Dio también las gracias al equipo que le
acompaña, al PAS y al PDI por su esfuerzo y trabajo y a los
estudiantes por su implicación en la mejora continua de la Facultad.
 
El rector José Capilla fue el encargado de cerrar el acto. Con estas
palabras de Ortega y Gasset, terminaba su discurso: “Yo no creo
mucho en la obligación, como creía Kant; lo espero todo del
entusiasmo. Siempre es más fecunda una ilusión que un deber".
 
Esperemos que esta segunda legislatura traiga menos problemas
que la anterior (pandemia, inundaciones, …) y, en cambio, traiga más
alegrías e ilusiones. Mar, queremos darte las gracias por tu entrega
incondicional. Tu amplio conocimiento y tu visión internacional
contribuyen, sin duda, a mejorar la Facultad cada día. ¡Muchas
felicidades, Mar!
 
Aquí os dejamos el vídeo del acto: https://www.youtube.com/watch?
v=aJfF2cw_npE
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NUESTRO EGRESADO MIGUEL ÁNGEL VECINA RECIBE OTRO PREMIO POR SU TFG.

Esta vez recibe una mención especial en la VI Edición de Premios a la Innovación Social y
Urbana Misiones Valencia 2030.
Miguel Ángel Vecina García, alumno de la doble ADE + Teleco, ha recibido una mención especial
por su trabajo fin de grado "Resolución de un problema real de relocalización de los vehículos
de emergencia sanitaria”, dirigido por Eva Vallada Regalado y María Fulgencia Villa Julia,en la VI
Edición de Premios a la Innovación Social y Urbana Misiones Valencia 2030.
 
Esta convocatoria tiene como objeto regular la concesión de una gratificación/retribución
económica y/o reconocimiento correspondiente, enmarcada en los Premios a la Innovación
Social y Urbana Misiones Valencia 2030 y destinada a premiar las mejores experiencias de
investigación e innovación orientadas en las áreas de relevancia de Misiones Valencia 2030.
 
Los premios ofrecen las siguientes categorías:
 
1. Mejor proyecto de innovación para una ciudad saludable.
2. Mejor proyecto de innovación para una ciudad sostenible.
3. Mejor proyecto de innovación para una ciudad compartida.
4. Mejor proyecto de innovación para una ciudad emprendedora.
5. Mejor proyecto de innovación procedente de colegios o institutos.
6. Mejor investigación universitaria en innovación social y urbana.
 
Miguel Ángel ha recibido la mención en esta última categoría por su TFG realizado en la
Facultad de Administración y Dirección de Empresas, en el grado en Administración y Dirección
de Empresas. Miguel Ángel ya recibió el segundo premio del Aula Cemex-Sostenibilidad de la
UPV a los mejores Trabajos Fin de Grado y Fin de máster relacionados con la Sostenibilidad y el
Medio Ambiente. En febrero del año pasado, ya le hicimos una entrevista en la newsletter por
este premio.
 
De nuevo, felicitamos a Miguel Ángel y a sus tutoras,Eva Vallada y Fulgencia Villa. Vuestro
trabajo y esfuerzo se está viendo recompensado con creces. También os agradecemos vuestra
implicación por construir un mundo mejor, más innovador y más sostenible. ¡Enhorabuena a los
3!



Aplec - Trobada Estratègia de Dades Obertes de la Generalitat Valenciana.

La organizadora del evento fue la Càtedra Dades Obertes, Catedrades, el diciembre pasado.
El jueves 16 de diciembre con la finalidad de generar aportaciones a la Estrategia de Datos
Abiertos de la Generalitat Valenciana en periodo abierto de participación hasta el 17 de
diciembre, la Càtedra Dades Obertes, Catedrades organizó un encuentro para darla a conocer y
fomentar aportaciones a la misma.
 
La participación principal fue a cargo de Andrés Gomis Fons, Director General de Transparencia,
Atención a la Ciudadanía y Buen Gobierno de la Conselleria de Participación, Transparencia,
Cooperación y Calidad Democrática. También participaron Antonia Ferrer Sapena, directora del
Observatorio de Datos Abiertos, Fernando Gallego García, Jefe de Servicio de Transparencia y
Gobierno Abierto del Ajuntament de València, Jose Ignacio Pastor Pérez, presidente de Acicom,
Jose Manuel Felisi Herrero, presidente de Mesura y Nuria Portillo Poblador, directora de
Catedrades.
 
Asistieron 24 personas al encuentro a título personal y en representación de asociaciones. Los
últimos 30 minutos, se dedicaron a realizar aportaciones a la Estrategia.
 
Más información en https://catedrades.webs.upv.es/?lang=es. 
Información sobre las aportaciones realizadas en el portal de participación de la GVA:
https://gvaparticipa.gva.es/legislation/processes/16/proposals

https://catedrades.webs.upv.es/?lang=es
https://gvaparticipa.gva.es/legislation/processes/16/proposals


EL PRIMER QUÉDATE BUSINESS CELEBRADO EN LA 
FACULTAD ES TODO UN ÉXITO.

Los programas Quédate son programas de captación de talento de la
UPV por parte de las empresas.
El 31 de marzo hemos organizado el primer Quédate Sectorial en
Business entre el Servicio Integrado de Empleo y la Facultad de ADE.
Los programas Quédate son programas de captación de talento de la
UPV por parte de las empresas. Consisten en poner en contacto
estudiantes de los últimos cursos y egresados con empresas
relevantes del sector mediante dinámicas de grupo. 
 
En esta ocasión, han participado: Bionline, Gedesco, Vigmar Labs,
Torrecid, Froneri, Capgemini, Deloitte, EY, DHL, BBVA, Nationale
Nederlanden y PWC. Muchas gracias por vuestra disponibilidad y
esperamos que salgan más proyectos conjuntos. Durante el
encuentro, nos hemos llevado la agradable sorpresa de que algunos
representantes de las empresas eran egresados de la Facultad. Nos
encanta volver a veros y que tengáis a la Facultad como referente
para la selección de personal. 
 
Hemos cubierto las plazas para los estudiantes/egresados. Muchas
gracias a todos por animaros a participar. El hecho de que los grupos
de estudiantes/egresados sean reducidos favorece vuestro contacto y
relación con las empresas. El objetivo de estos programas es facilitar
vuestra empleabilidad e inserción en el mundo laboral. 
 
Como no, queremos dar las gracias a los profesores que habéis
propiciado que los alumnos pudieran participar. También queremos
dar las gracias a todo el personal de Información por ayudarnos a
organizar la sesión. 
 
El Quédate general tendrá lugar en octubre/noviembre del próximo
curso. No obstante, la inscripción se realiza en septiembre y los
candidatos han de pasar por un proceso riguroso de selección. Como
no, os informaremos más adelante de todos los detalles.
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NINA ESTEFANÍA ESTEO LINNE, ESTUDIANTE DE ADE, GANA EL PREMIO FUNDACIÓN 
TRINIDAD ALFONSO.

Esta Fundación sólo premia a dos estudiantes de cada universidad de la Comunidad Valenciana.
¡Muchas felicidades, Nina!
Las siete universidades de la Comunitat Valenciana y la Fundación Trinidad Alfonso han
renovado, un año más, su compromiso para promocionar el deporte universitario a través de la
iniciativa Uniesport. La Universitat Politècnica de València ha acogido la firma de los convenios
de colaboración con la presencia de los rectores y rectoras de las siete universidades de la
Comunitat Valenciana.
 
El acto de firma del convenio ha concluido con la entrega de los Premios Fundación Trinidad
Alfonso para deportistas de universidad; unos galardones específicos para deportistas con
expedientes académicos brillantes. Se ha otorgado un premio masculino y otro femenino en
cada una de las 7 universidades para los/las deportistas que compatibilizan sus carreras
deportivas con sus estudios universitarios. Dotado con 1.000 euros, se ha premiado a 14
estudiantes. También se han entregado dos Premios Extraordinarios, de 2000 euros cada uno, al
mejor alumno y alumna deportistas, para los mejores expedientes académicos de deportistas
que han finalizado sus estudios en alguna de las siete universidades de la Comunitat
Valenciana.
 
En nuestra universidad, los premiados son Pablo Norczyk Simon y Nina Estefania Esteo
Linne. Nina es estudiante de la Facultad de ADE y miembro del Valencia Club de Judo,
entrenada por Laura Gómez y Sugoi Uriarte, progresa firme en su peso de hasta 52 kilos.
Hasta que llegó el aislamiento por el coronavirus, Nina compitió ya en 2020 en el Grand Prix
de Tel Aviv o en el Grand Slam de Dusseldorf, y atrás quedó un 2019 de crecimiento,
destacando su quinto puesto en el Grand Slam de París en febrero, además de un tercero
en el Open de Luxemburgo o un séptimo en el Grand Prix de Tashkent, con la plata en el
Europeo sub'23 y el oro en el campeonato de España absoluto.
 
En la Facultad, estamos muy orgullosos de este premio. Nina es una gran persona que es capaz
de combinar el deporte al más alto nivel junto con los estudios universitarios. La importancia del
deporte es clave en la formación integral del estudiantado puesto que desarrolla una serie de
competencias tan importantes como las que aporta el estudio de diferentes
asignaturas.Esperamos que sigas cosechando mucho éxitos, Nina. ¡Muchas felicidades!



Vicente Cabedo comparece en el Congreso de los Diputados en la Comisión de Infancia y
Adolescencia.

Nuestro profesor participa en una investigación sobre los motivos del acoso escolar que, por
desgracia, va en aumento.
Vicente Cabedo, director de la Cátedra de Infancia y Adolescencia de la Facultad de ADE y de la
Red Universidades por la Infancia y Adolescencia, participó en una comisión de investigación
del Congreso de los Diputados sobre el acoso en edad escolar la semana pasada. Vicente lo
explicó claramente a lo largo de su exposición: falta prevención, mucha, para que no se vuelvan
a repetir agresiones entre escolares.
 
Las razones son varias. La primera, explica Cabedo, es la educación. «En muchos coles e
institutos se hace el típico curso donde la Policía da una charla sobre el uso de redes sociales y
el móvil. Eso se queda en la cabeza de los chicos dos semanas y ya está. Debería haber una
continuidad. Una formación en nuevas tecnologías desde el principio para los alumnos», cuenta.
Después, es necesario «crear una cultura de la mediación y acostumbrar a los niños a que no
ocurran estos hechos», señala el director de la cátedra.
 
Una de las claves para evitar casos como este podría venir de la mano de la nueva ley orgánica
de protección integral a la infancia y la adolescencia, que prevé la creación de un «coordinador
de bienestar y protección del alumnado» en los colegios, para que trabaje en la mediación y
convivencia de los alumnos. Cabedo asegura que esta es «una figura muy importante y que
puede hacer muchísimo si se implementa bien».



Acto de clausura de la 3ª Semana Universitaria de la 
Economía Social.

Se desarrollaron actos en diversas Universidades españolas a lo largo de toda la semana siendo la clausura en nuestra Facultad 
La Comisión Europea presentó el pasado mes de diciembre el Plan de Acción Europeo para la Economía Social, cuyo objetivo es
ayudar a la economía social europea a prosperar, aprovechando su potencial económico y de creación de empleo, así como su
contribución a una recuperación justa e integradora y a las transiciones verde y digital.
 
Sobre este tema tuvo lugar el pasado 31 de marzo, jueves, una jornada que además sirvió de acto de cierre de la Semana Universitaria
de la Economía Social 2022. El acto fue organizado por la Red ENUIES, de CIRIEC-España; la Asociación Española de Contabilidad y
Administración de Empresas (AECA), el CEGEA y la Facultad de ADE, de la Universitat Politècnica de València. En el mismo,
colaboraron también la Confederación Empresarial Española de la Economía Social (CEPES) y el Ministerio de Universidades.
 
La Jornada de Clausura de la III Semana Universitaria de la Economía Social dio a conocer la visión que distintos expertos tienen
acerca de la importancia del Plan de Acción Europeo para la Economía Social, y el valor adicional que dichas empresas y las
universidades pueden aportar a su cumplimiento, dada su identidad y principios, que pueden derivar en la mejor ejecución de
muchas de las políticas y acciones que se lleven a cabo.

El programa fue el siguiente:
 
16:30 h. Inauguración
 
• Joan Subirats, Ministro de Universidades (vídeo intervención)
• Adoración Mozas, Presidenta de CIRIEC-España
• Juan Antonio Pedreño, Presidente de CEPES y Social Economy Europe
• Leandro Cañibano, Presidente de AECA 
 
17:00 h. El Plan de Acción Europeo para la Economía Social, una visión desde la Academia
Interviene:
• Millán Díaz, Univ. de Zaragoza y coordinador de la Red ENUIES
 
17:30 h. El desarrollo del Plan de Acción Europeo para la Economía Social en España
Modera: José Luis Monzón, director de CIRIEC-España y comisario del 33 Congreso Internacional del CIRIEC, Valencia 2022.
• Felipe Palau, CEGEA- Universitat Politècnica de València
• Juan Antonio Pedreño, Presidente de CEPES y Social Economy Europe
 
18:30 h. Clausura
• Juan Juliá Igual, CEGEA-Universitat Politècnica de València. Presidente de Comisión de Cooperativas y otras Empresas de Economía
Social de AECA
• María de Mar Marín, Decana de la Facultad de Administración y Dirección de Empresas de la Universitat Politècnica de València.
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Celebrada con éxito la fase local de la Olimpiada
Española de Economía.

El 9 de abril participaron más de 300 estudiantes de
bachillerato en la Facultat d'Economia de la Universitat
de València.
El pasado 9 de abril, más de 300 estudiantes de
bachillerato participaron en la XIX fase local de la
Olimpiada Española de Economía.
Estudiantes de Economía y Economía de la Empresa
de 2º de Bachillerato que cursan sus estudios en más
de 60 centros de enseñanza secundaria de la provincia
de Valencia, participaron el pasado sábado 9 de abril
en la fase local de la Olimpiada Española de Economía.
Las pruebas, que este año se celebraron en la Facultat
d´Economia de la Universitat de València, fueron
convocadas a las 10:00 horas en las aulas 101, 103, 104,
105, 106 del aulario sur del Campus de Tarongers.
La fase local de la olimpiada en la provincia de Valencia
está organizada conjuntamente por la Facultat
d’Economia de la Universitat de València y la Facultad
de Administración y Dirección de Empresas (ADE) de la
Universitat Politècnica de València. Esta fase cuenta
con el patrocinio de la Bolsa de Valencia, el Colegio
Oficial de Economistas de Valencia y la Cátedra de
Finanzas Internacionales de la Universitat de València-
Banco de Santander.
Con esta competición, las Facultades organizadoras
pretenden estimular el estudio de la Economía y la
Economía de la Empresa entre los jóvenes, así como
premiar el esfuerzo y potenciar la excelencia
académica. La prueba consiste en dar respuesta a tres
tipos de ejercicios, estructurados en preguntas
conceptuales, pruebas numéricas y, por último, la
elaboración de un comentario de texto de actualidad
económica.
Los seis primeros estudiantes premiados
representarán a la Facultat d’Economia de la
Universitat de València y la Facultad de ADE de la
Universitat Politècnica de València en la fase final de la
XIII edición de la Olimpiada Española de Economía, los
días 20, 21 y 22 de junio, en la Facultad de Ciencias
Empresariales de la Universidad Pablo Olavide de
Sevilla.
¡¡Mucha suerte a nuestros atletas del conocimiento
económico!!

Kirsty Ricci, Luis Arranz y Carlos Peula han
quedado segundos en el Hackathon organizado
por la empresa Jeanologia MISSION ZERO.

El grupo completo está compuesto por estudiantes de
ingeniería, MUGEPS y ADE: Cristina García, Luis
Arranz, Kirsty Ricci y Carlos Peula.
La cátedra Jeanologia MISSION ZERO ha convocado
un concurso en colaboración con el Instituto IDEAS,
con el objeto de premiar el talento del estudiantado
de la UPV para proponer soluciones innovadoras y
sostenibles en la industria del textil. El objetivo era
redefinir el proceso actual de secado por nuevos
procesos más eficientes, sostenibles y respetuosos con
el medio ambiente.  
El equipo compuesto por Cristina García, Luis Arranz,
Kirsty Ricci y Carlos Peula se ha clasificado como
finalista recibiendo el premio por la propuesta de
implementación de una bomba de vacío. El resultado
obtenido por los estudiantes  es fruto de muchas
horas de trabajo y dedicación al reto, pero también de
un equipo multidisciplinar y bien organizado,
prestando atención a todos los detalles posibles.
 
¡Felicidades a los 4! En especial, a los estudiantes de la
Facultad Kirsty, Luis y Carlos. 

https://www.linkedin.com/feed/hashtag/?keywords=multidisciplinar&highlightedUpdateUrns=urn%3Ali%3Aactivity%3A6920007772616986625


Organizamos una sesión para los alumnos sobre 
las prácticas en empresa.

El 28 de abril realizamos una charla para explicar a los
estudiantes todas sus ventajas y cómo solicitarlas.
El 28 de abril a las 12:30 organizamos una charla para
explicar a los estudiantes qué son las prácticas en
empresa, qué ventajas tienen y cómo realizarlas. En la
charla, estaban presentes todos los miembros del
equipo que se encargan de ellas: Victoria Veiga,
trabajadora servipoli; Javier Jorrin, administrativo; Gisel
Sanahuja, técnico de prácticas en empresa y Amparo
Baviera, vicedecana de Cátedras en Empresa, Empleo y
Emprendimiento. Al acto asistieron más de 50
estudiantes.
Durante la charla, se expusieron las numerosas
ventajas que tienen las prácticas en empresa:
Conocimiento de la cultura empresarial y de las
relaciones con la empresa, desarrollo de la
responsabilidad, trabajo en equipo, comunicación
interpersonal, habilidades sociales, etc. , adquisición de
una primera experiencia laboral, formación práctica en
un entorno real, aplicación de los conocimientos
teóricos a problemas reales, mayores posibilidades de
acceder a un puesto de trabajo, y explorar las distintas
salidas profesionales. Al mismo tiempo, se explicaron
los procesos a realizar para su solicitud, ejecución y
evaluación. 
El año pasado se realizaron 645 prácticas con más de
200 empresas y elevados índices de satisfacción según
las encuestas cumplimentadas al finalizar la práctica.
Estos resultados se traducen en que un 87 % de los
alumnos titulados en nuestra Facultad han realizado
prácticas.
Toda la información sobre las prácticas en empresa la
podéis encontrar en
http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/relem
p/521056normalc.html

Celebramos la I Feria de los Másteres Oficiales
impartidos en la Facultad.

El periodo de inscripción para todos los Másteres de la
UPV se termina el próximo 20 de mayo de 2022.
El pasado miércoles 27 de abril organizamos la I Feria
donde los estudiantes podían conocer y preguntar
información sobre los Másteres Oficiales que se
imparten en la FADE, en el hall de la Facultad.
Pudimos contar con los Directores Académicos de
cada Máster además de láminas y folletos con toda la
información. La ventaja de cursar un Máster Oficial es
que puedes continuar con los estudios de doctorado
más adelante.   
Os recordamos que en la FADE se imparten cuatro
Másteres, en horario de tarde, presenciales y con una
empleabilidad de casi el 100% en el primer año: 
MASTER EN DIRECCIÓN FINANCIERA Y FISCAL:
Formación de directivos expertos profesionales,
líderes en la empresa, con conocimientos profundos
de contabilidad, finanzas y fiscalidad.
(http://www.upv.es/titulaciones/MUDFF/indexc.html) 
MASTER EN GESTION DE EMPRESAS, PRODUCTOS Y
SERVICIOS: Doble título con la Universidad alemana
de Ansbach, se imparte en inglés (requisito B2), y se
forman profesionales con habilidades para liderar
empresas haciendo frente al reto tecnológico, con un
enfoque muy aplicado.
(http://www.upv.es/titulaciones/MUGEPS/indexc.html) 
MASTER EN GESTIÓN ADMINISTRATIVA: Este Master
es requisito imprescindible para colegiarse y poder
ejercer la profesión de GESTOR ASMINISTRATIVO.
(http://www.upv.es/titulaciones/MUGA/indexc.html) 
MASTER EN SOCIAL MEDIA Y COMUNICACIÓN
CORPORATIVA: Formación de profesionales que
dominan la comunicación digital, especializada para
la toma de decisiones en el campo de la
comunicación corporativa en un entorno digital.
(http://www.upv.es/titulaciones/MUSMCC/indexc.html) 
En los links, tenéis más información. El periodo de
inscripción para todos los Másteres de la UPV se
termina el próximo 20 de mayo de 2022. 

http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/relemp/521056normalc.html
http://www.upv.es/entidades/ADE/infoweb/fade/relemp/521056normalc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUDFF/indexc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUGEPS/indexc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUGA/indexc.html
http://www.upv.es/titulaciones/MUSMCC/indexc.html
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Contamos también con la visita del Molt Excel.lent Sr. President de Les Corts Valencianes Sr. D. Enric Morera i
Català, segunda autoridad en la Comunidad Valenciana.
El 9 de mayo, día internacional de Europa, fue un día intenso en la FADE. Se firmó el convenio de colaboración
entre la UPV y las Corts Valencianes. Asistieron el Molt Excel.lent Sr. President de Les Corts, Sr. D. Enric Morera, y el
Magnífico Rector de la UPV, Sr. D. José Capilla.
Esta relación institucional y formativa entre Las Corts y la UPV cuenta con más de 10 años de actividades
académicas, tales como la jornada del “Parlament Universitari”, que se ha venido celebrando periódicamente en
las propias Corts y en la que han participado todas las Universidades de la Comunitat Valenciana. La novedad de
este año ha sido que los actos formativos se han trasladado a nuestra Universidad; hecho por el cual se ha
renovado el convenio de colaboración institucional en FADE.
 
Durante la mañana, y en el salón de actos de FADE, intervinieron el catedrático de Dcho. Constitucional de la
Universitàt de València, y Magistrado del Tribunal Europeo de Derechos Humanos de Estrasburgo, el Prof. D. Luis
Jimena Quesada, con la conferencia inaugural sobre: “Valoraciones sobre la efectividad de los derechos y
libertades en el marco evolutivo del Estatuto de autonomía de la Comunitat Valenciana. A continuación, sobre las
12.15h, participó la exletrada de Les Corts Valencianes y profesora honorífica de Dcho. Constitucional de la
Universitat de València, Prof. Dª Julia Sevilla Merino, que reflexionó acerca de la “Evolución de los derechos de las
mujeres en la autonomía de la Cdad. Valenciana”.
Por la tarde, a las 16h, nuestro compañero José Carlos de Bartolomé, profesor del área Dcho. Constitucional, realizó
una conferencia sobre: “Una valoración funcional de los órganos autonómicos durante estos cuarenta años, a la
vista de los principios de los arts. 9.3 y 103 de la Constitución”.
A las 17:30 h., se procedió a concluir la intensa jornada con un "Análisis institucional y de la protección de los
derechos durante 40 años de autonomía valenciana" con la participación de todos los grupos parlamentarios de
las Corts.
La jornada fue un éxito y los alumnos disfrutaron mucho con el intenso debate político que nos regalaron los
representantes de los diversos grupos políticos que respondieron a las preguntas de nuestros alumnos.
 
El curso fue organizado por nuestro profesor José Carlos de Bartolomé a quien le agradecemos su labor e
iniciativa.

CELEBRAMOS EL 40 ANIVERSARIO DE AUTONOMIA VALENCIANA CON TODOS LOS GRUPOS 
PARLAMENTARIOS



AeroDesign UPV obtiene el primer premio en la
prestigiosa competición SAE AeroDesign West en
California.

Carmen Vidal y Ángel Lova, estudiantes de ADE,
forman parte del departamento económico de este
grupo de generación espontánea.
Estamos muy orgullosos de que dos estudiantes de la
Facultad, Carmen Vidal y Ángel Lova, participen
enAeroDesign UPV y, además, hayan obtenido el
primer premio en la competición internacional SAE
AeroDesign West, Los Ángeles, California. ¡Muchas
felicidades, Carmen y Ángel! 
Además, Carmen nos ha preparado estas líneas.
¡Muchas gracias por atender nuestra solicitud! 
“Mi nombre es Carmen Vidal, estudiante de primero de
ADE del grupo ARA y, junto a Ángel Lova, formo parte
del Departamento Económico del equipo AeroDesign
UPV, un grupo de Generación Espontánea.
Constituimos un equipo multidisciplinar formado por
estudiantes especializados en diferentes áreas:
Fabricación, Economía, Marketing e Innovación. 

Este año diseñamos y fabricamos por primera vez un
prototipo de avión, al que bautizamos con el nombre
"Navy Whale" y con el que tuvimos el honor de ser la
única representación de España entre los más de 50
equipos de 9 países distintos en la prestigiosa
competición SAE AeroDesign West, Los Ángeles,
California, Estados Unidos. Allí, obtuvimos nuestro
primer premio por ser el equipo que mayor carga de
pago volumétrica transportó durante la jornada
competitiva.
 
En lo personal, este año en el equipo ha sido una
experiencia muy enriquecedora, que me ha sacado de
mi zona de confort; he podido aplicar algunos de los
fundamentos básicos de un empresario como llevar
una contabilidad ordenada. Asimismo, he estado
involucrada en la captación de patrocinadores.
Además, al estar en un equipo donde cada uno tiene
una formación distinta, he podido aprender conceptos
que jamás pensé que llegaría a conocer ni mucho
menos que me provocasen tanta curiosidad como lo
han hecho. 

Despedimos a nuestra compañera Elisa Palacios
que se jubila.

Te vamos a echar mucho de menos ¡Hasta pronto!
El 3 de mayo nuestra compañera Elisa Palacios vino a
trabajar como todos los días pero ese día tenía algo
diferente… Iba a ser su penúltimo día en la UPV. Elisa
se jubila después de una vida de trabajo y entrega en
nuestra universidad. 
Exactamente, su último día fue el 4 de mayo. Justo
ese día se cerró el campus por la elevada cantidad de
lluvia que había caído la noche anterior. A pesar de los
pesares, pudimos despedirnos de ella con
posterioridad.
Elisa comienza una nueva etapa en la que estará más
cerca de su familia. Te vamos a echar mucho de
menos, Elisa. No te olvides de nosotros y ven a
visitarnos. No te decimos adiós sino ¡hasta pronto!

 
Por todo ello, estoy muy agradecida al equipo y motivada para
empezar a preparar la siguiente temporada, en la cual
aspiramos a competir no solo en la clase regular, como este
año, sino también en la avanzada”. 



Por poco nos traemos la copa del Trofeo UPV a la Facultad.

La participación de los estudiantes y la acogida fue excelente ¡Gracias por vuestra ilusión!
El Área de Deportes ha convocado el XXX Trofeo Universitat Politècnica, día del deporte en la
UPV. La competición se celebró el jueves día 19 de Mayo del 2022, con una duración de 12 horas
en las que competieron los estudiantes de todos los centros (Escuelas y Facultades). 
Hemos quedado subcampeones en fútbol 7 y frontenis y ganamos en pádel femenino. El trofeo
UPV finalmente se lo llevó Alcoy. No pasa nada… ¡El año que viene lo volvemos a intentar!
La participación de los estudiantes y la acogida fue excelente sin duda y lo dieron todo por la
facultad, a pesar de que muchos no pudieron participar por distintos motivos. Esperemos que el
año que viene se repita y que podamos llevarnos más trofeos y medallas a casa.
¡¡Nos encanta que nuestros estudiantes lo den todo en clase...y en la pista!! ¡Felicidades a todos! 
Resumen de deportes:
Padel masculino, semifinal.
Padel femenino, campeonas.
Tenis, eliminado en primera ronda.
Frontenis, subcampeones.
Fútbol sala, eliminados en primera ronda.
Fútbol 7, subcampeones.
Baloncesto, semifinalistas.
Ajedrez y atletismo, sextos.
Tenis de mesa, semifinalista.



La Facultad acoge la final del "Desafío ENHANCE" que financiará con 210.000 euros seis ideas
innovadoras.

Los retos fomentan la inclusión de los estudiantes de educación superior y el uso de la inteligencia
artificial en la administración universitaria.
La Universitat Politècnica de València, una de las siete universidades que conforman la Alianza
ENHANCE de campus europeos, ha acogido la celebración de la final del Reto ENHANCE, que
financiará seis ideas innovadoras con un presupuesto total de 210.000 euros. Los dos retos lanzados
por esta incubadora, que forma parte del programa Higher Education Innovator de la Alianza, se
centran en la promoción de la diversidad y la inclusión entre los estudiantes de educación superior,
así como en el uso de la inteligencia artificial en la administración universitaria.
El objetivo principal del Reto ENHANCE es seleccionar las ideas más disruptivas resultantes de los
diez grupos formados por miembros de varias universidades de la Alianza, que están compuestos
tanto por personal académico y administrativo como por estudiantes, para avanzar en la
construcción del Espacio Europeo de Educación Superior. Además de la financiación del programa
ERASMUS+, la incubadora del programa Higher Education Innovator cuenta con el patrocinio de
Sensedia, BRAVE M&T y la Cátedra de Brecha Digital y Diversidad Funcional de la UPV.
"UNA COMUNIDAD UNIVERSITARIA EUROPEA VIVA"
El acto del Reto ENHANCE se ha celebrado en la Facultad de Administración y Dirección de
Empresas del campus de Vera de la UPV. Su decana, María del Mar Marín, ha dado la bienvenida a los
equipos finalistas de las distintas universidades de la Alianza, y la profesora de la UPV y coordinadora
del Reto ENHANCE, Elena de la Poza, ha destacado "la importancia de participar en estos retos
porque suponen el mantenimiento de una comunidad universitaria viva, sin fronteras y con el
objetivo de mejorar el Espacio Europeo de Educación".
En su intervención, el vicerrector de Internacionalización y Comunicación de la UPV, José F.
Monserrat del Río, argumentó: "Europa necesitaba un ideal de educación superior y las universidades
europeas son ese ideal. Una vez que tenemos el ideal, debemos ponernos a trabajar para alcanzar
este sueño. El Desafío ENHANCE es un gran ejemplo para construir la educación superior que
queremos y que nuestros estudiantes merecen".
Los seis proyectos de los equipos finalistas del Reto ENHANCE recibirán una financiación de hasta
35.000 euros cada uno. Además, su desarrollo tendrá un impacto en el Espacio Europeo de
Educación, ya que sus ideas se incubarán en la UPV y en la NTNU de Noruega durante un año y
posteriormente se integrarán en la Alianza.
La Alianza ENHANCE se fundó en 2019, con el objetivo de desarrollar un único campus europeo
conjunto, libre de barreras físicas, administrativas o educativas, donde los estudiantes, el profesorado
y el personal puedan moverse libremente para experimentar el Espacio Europeo de Educación. La
misión de ENHANCE es impulsar una transformación social responsable y promover el desarrollo y la
utilización de la ciencia y la tecnología, en beneficio de la sociedad. ENHANCE forma parte del
programa ERASMUS+ Iniciativa Universitaria Europea. La Alianza reúne a siete universidades
miembros: la Technische Universität Berlin (TU Berlin), como coordinadora, la Warsaw University of
Technology (WUT), la RWTH Aachen University (RWTH Aachen), la Norwegian University of Science
and Technology (NTNU), la Chalmers University of Technology, la Polytechnic University of Milan
(Polimi) y la Universitat Politècnica de València (UPV).



Por poco nos traemos la copa del Trofeo UPV a la Facultad.

La participación de los estudiantes y la acogida fue excelente ¡Gracias por vuestra ilusión!
El Área de Deportes ha convocado el XXX Trofeo Universitat Politècnica, día del deporte en la
UPV. La competición se celebró el jueves día 19 de Mayo del 2022, con una duración de 12 horas
en las que competieron los estudiantes de todos los centros (Escuelas y Facultades). 
Hemos quedado subcampeones en fútbol 7 y frontenis y ganamos en pádel femenino. El trofeo
UPV finalmente se lo llevó Alcoy. No pasa nada… ¡El año que viene lo volvemos a intentar!
La participación de los estudiantes y la acogida fue excelente sin duda y lo dieron todo por la
facultad, a pesar de que muchos no pudieron participar por distintos motivos. Esperemos que el
año que viene se repita y que podamos llevarnos más trofeos y medallas a casa.
¡¡Nos encanta que nuestros estudiantes lo den todo en clase...y en la pista!! ¡Felicidades a todos! 
Resumen de deportes:
Padel masculino, semifinal.
Padel femenino, campeonas.
Tenis, eliminado en primera ronda.
Frontenis, subcampeones.
Fútbol sala, eliminados en primera ronda.
Fútbol 7, subcampeones.
Baloncesto, semifinalistas.
Ajedrez y atletismo, sextos.
Tenis de mesa, semifinalista.
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Su objetivo es fomentar la investigación, la innovación y el desarrollo del tejido comercial de la Comunidad
Valenciana.
El pasado 17 de mayo de 2022 el rector de la Universitat Politècnica de València, José E. Capilla y el presidente de
Confecomerç, Rafael Torres, firmaron el acuerdo para la creación de la Cátedra de Comercio Confecomerç, que
tiene como finalidad promover el análisis, la investigación y la innovación del tejido comercial de la Comunidad
Valenciana.
Confecomerç, Confederación de Comercio de Alicante, Castellón y Valencia, representa a 193 asociaciones
sectoriales, locales y mercados municipales, lo que supone la mayor representatividad a nivel autonómico del
sector del comercio. Un sector que constituye uno de los principales motores de la economía de la Comunidad
Valenciana, con un 12% del PIB, da empleo a más de 300.000 trabajadores y genera un volumen de negocio
superior a los 22.000 millones de euros al año.
 
En el acto, el presidente de Confecomerç, Rafael Torres señaló que “esta actuación permitirá, a través de la labor
académica y del estudio científico, detectar desafíos y oportunidades de un sector estratégico, un motor
económico fundamental para la dinamización económica de los municipios y ciudades de nuestra autonomía. La
transferencia de conocimiento a través de la investigación supondrá una aportación interesante para promover y
poner en valor el ejercicio de la actividad comercial en los territorios. Es la primera vez que en la Comunidad
Valenciana de la mano de nuestra organización se desarrolla esta Cátedra de Comercio, una iniciativa que,
coincidiendo con el cambio global que vivimos, aportará un mayor conocimiento sobre la situación actual del
tejido empresarial formado por pymes, micropymes y autónomos del comercio valenciano”.
 
El rector de la UPV, José E. Capilla, agradeció la confianza de Confecomerç en la Politécnica: “Vais a encontrar un
aliado en nuestra universidad, en estos tiempos de retos y cambios acelerados”.
 
La directora de la Cátedra de Comercio Confecomerç es la profesora Carmen Escriba, adscrita a la Facultad de
Administración y Dirección de Empresas de la UPV.

Nace, con el apoyo de la UPV y de la Facultad, la Cátedra de Comercio Confecomerç.



Nuestros egresados se encuentran entre las
titulaciones con mayor demanda de empleo.

El ranking elaborado hace referencia a las titulaciones
de toda la UPV.
Los grados de la Facultad de ADE se encuentran entre
las titulaciones de la UPV con mayor demanda de
empleo en los últimos 5 años. 

La empleabilidad de nuestros egresados es prioritaria y
estamos muy orgullosos de que los esfuerzos
realizados den sus frutos. Desde la Facultad,
trabajamos mano a mano con todo el equipo del
Servicio Integrado de Empleo de la UPV para
conseguirlo.

Aun así, seguimos esforzándonos ya que el entorno
laboral es cada vez más exigente.
Podéis leer la noticia completa en:
 
https://economia3.com/2022/02/22/472209-estas-son-
las-20-titulaciones-de-la-upv-con-mayor-
empleabilidad/

Nos reunimos con el Consejo Asesor de la
Facultad.

El Consejo está formado por profesionales de
reconocido prestigio, algunos de ellos son egresados
nuestros.
El viernes 17 de junio tuvimos reunión con el Consejo
Asesor de la Facultad de ADE, integrado por
profesionales de reconocido prestigio, algunos
egresados nuestros. En primer lugar, la decana María
del Mar Marín dio la bienvenida y comunicó los
cambios y novedades desde la última reunión. A
continuación, la vicedecana Eugenia Babiloni expuso
el Plan Estratégico que hemos ido elaborando a lo
largo de este curso.
Durante toda la sesión, se recogieron diferentes ideas
para afrontar los nuevos retos en la educación. Estas
ideas nos ayudarán a tomar decisiones adecuadas en
el entorno cambiante en el que nos encontramos.
Queremos dar las gracias a todos los asistentes por
compartir su tiempo y sus sugerencias con el resto de
miembros del Consejo y con el equipo decanal.
El objetivo del Consejo Asesor es ayudar a la Facultad
en temas de estrategia y conseguir la mejora de la
calidad y la innovación en la formación, e intensificar
la relación con el mundo profesional y social. Más
concretamente, las funciones del Consejo Asesor son:
• Visión estratégica – Promoviendo y asesorando a
laFacultad en el desarrollo de objetivos estratégicos y
el diseño de nuevas titulaciones, así como en la
generación de buenas prácticas de cara a la visibilidad
del centro a nivel nacional e internacional.
• Vínculo con la sociedad – Proporcionando un canal
de comunicación con empresas e instituciones que
sirva para promover el cumplimiento del encargo
social del centro con la sociedad, fomentando
relaciones que conlleven un beneficio mutuo.
• Asesoramiento – Constituyéndose como un foro para
la consulta y revisión de planes de estudios,
programas y estrategias de centro.

https://economia3.com/2022/02/22/472209-estas-son-las-20-titulaciones-de-la-upv-con-mayor-empleabilidad/
https://economia3.com/2022/02/22/472209-estas-son-las-20-titulaciones-de-la-upv-con-mayor-empleabilidad/
https://economia3.com/2022/02/22/472209-estas-son-las-20-titulaciones-de-la-upv-con-mayor-empleabilidad/
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Con todo el cariño, le dedicamos un pequeño homenaje escrito por su amigo y compañero Juan Juliá.
Cuando un amigo se va. El pasado sábado 15 de julio recibíamos la muy triste noticia del repentino fallecimiento de
nuestro querido amigo y compañero en el Centro de Investigación en Gestión de Empresas(CEGEA) de la
Universitat Politècnica de València (UPV), José Manuel VELA, una desagradable sorpresa y enorme consternación
para todos sus compañeros y compañeras. El día de antes almorzábamos con él un grupo de miembros de CEGEA,
y tuvimos la fortuna de poder sentarnos juntos, y como no, una vez más de hablar de nuestro trabajo en la
universidad como profesores, de nuestros alumnos y alumnas, pero también de nuestras familias y planes de
verano. Jose Manuel, me habló, como casi siempre hacía en nuestros encuentros, de sus dos hijas a las que
adoraba, de su programado viaje para este verano con su querida esposa Marisa, y también de su hermano Jorge.
Y es que, era ante todo un hombre sencillo, afable, cercano y muy familiar. Como su padre, nuestro admirado y
apreciado profesor don Manuel VELA, un referente para la profesión contable, y ambos, dos excelentes docentes y
buenos conversadores con un fino sentido del humor. Tuve la suerte de conocerlo allá por el principio de los
noventa, creo recordar que me lo presentó don Manuel al que yo ya conocía de años antes. Diré que, desde aquel
momento surgió entre nosotros un creciente aprecio y amistad, y desde entonces he podido seguir toda su
brillante trayectoria académica y profesional, coincidiendo en algunos actos académicos, como tribunales de tesis
doctorales. Durante su etapa como alto cargo de la Generalitat Valenciana, donde acabo siendo Conseller de
Hacienda y Administración Pública en los años 2011 y 2012, también tuvimos ocasión de coincidir ya que, durante
mi etapa como rector de la UPV, mantuvimos varias reuniones en la Generalitat, donde siempre nos trató con gran
amabilidad y cordialidad, pudiendo comprobar su gran profesionalidad y dedicación al servicio público. En lo
universitario, destacar su brillante trayectoria académica, iniciando sus estudios en la Universitat de Valencia (UV),
donde se doctoró con premio extraordinario y donde comenzó su carrera docente, que luego continuo ya como
Catedrático en la Universitat Jaume I(UJI), en la que llegó a ser vicerrector, y ya posteriormente, tras su paso por la
Generalitat, se incorporó a la UPV, donde nada más cesar del cargo que ocupaba en la Generalitat comenzó a
impartir sus clases de contabilidad en los distintos grupos ( de ingles, castellano, y valenciano) en la Facultat de
Administración de Empresas (FADE), donde deja un excelente recuerdo como profesor. Desde luego para sus
compañeros y compañeras de CEGEA y la FADE en la UPV, de la UJI, y de la UV ha sido un apreciado colega, todos
sienten su perdida y acompañan en su dolor a su querida familia. Y termino, ya en el plano más personal,
recordando la letra de esa bella canción de la chilena Violeta Parra, de los años sesenta en los que nació José
Manuel, “gracias a la vida que me ha dado tanto. Me ha dado la risa y me ha dado el llanto. Así yo distingo dicha de
quebranto”. Dicha querido amigo de haberte conocido y ser tu amigo, y quebranto bien doloroso de perderte.
Siempre te recordaremos. DEP. Juan Julià Director de CEGEA en la UPV

La Facultad se viste de luto por el fallecimiento de nuestro Catedrático, José Manuel Vela.



Celebramos en la Facultad la Conferencia
Interuniversitaria de Decanos en Gestión y
Administración Pública (CIGAP).

Durante la Conferencia, se renovaron todos los cargos
ya que nuestra decana ha sido la presidenta durante 3
años.
El pasado 30 de junio y 1 de julio se celebró en nuestra
Facultad la Conferencia Interuniversitaria de Decanos
en Gestión y Administración Pública (CIGAP). Nuestra
decana María del Mar ha ocupado la presidencia de la
misma durante 3 años. El 30 de junio por la tarde,
como acogida a los miembros invitados, visitamos la
Albufera y la Comunidad de Pescadores del Palmar
acompañados por el Presidente de la Junta Rectora del
parque Natural.
Al día siguiente, empezamos la jornada con la
conferencia “La innovación y liderazgo en la formación
para la gestión en la administración pública. ¿Están
nuestros egresados preparados?”, por D. Fermín
Cerezo, Jefe de Servicio de Innovación del
Ayuntamiento de Valencia. Esta conferencia dio lugar a
un interesante debate entre todos los participantes. A
continuación, hubo una mesa de reflexión sobre “La
adaptación de nuestros títulos al RD 822/2021. Ámbito
de conocimiento y nuevos requerimientos”. Este nuevo
real Decreto tiene una serie de consecuencias sobre
todos los títulos universitarios. Aprovechamos la
ocasión para pensar conjuntamente cómo poder
hacerle frente.
Tras aprobar el acta de la sesión anterior (celebrada en
2021), se renovaron los cargos de la CIGAP. El nuevo
Presidente es Enrique José Varela Álvarez, Decano de
la Faculta de Dirección y Gestión Pública de la
Universidad de Vigo y María del Mar Marín pasa a ser
Vicepresidenta. También se acordó firmar entre todos
los miembros un acuerdo de movilidad nacional para
GAP con el fin de facilitar las estancias en España y
complementar la formación de nuestros estudiantes.
La jornada se cerró definiendo que la próxima CIGAP
será el año que viene en Pontevedra.

El MUGEPS es reconocido como el mejor máster
oficial de la UPV.

El Máster en Gestión de Empresas, Productos y
Servicios (MUGEPS) de la Facultad recibe dicha
mención en la XXI edición de los premios del Consejo
Social UPV.
El pasado día 5 de julio en el Paraninfo de la UPV tuvo
lugar la XXI edición de los premios del Consejo Social
UPV. El Máster en Gestión de Empresas, Productos y
Servicios (MUGEPS) de la Facultad de Administración
y Dirección de Empresas recibió el Premio al mejor
máster oficial. Recogió el premio su actual Director
Académico el Profesor Ángel Peiró.
El premio al mejor máster oficial evalúa criterios como
la matrícula del programa, la satisfacción de alumnos
y egresados con la docencia y la formación recibida, la
calidad docente e investigadora de sus profesores a
través de los indicadores internos de la UPV, las horas
de prácticas por alumno, la participación de
profesionales, empresas e instituciones o el grado de
internacionalización de sus estudiantes.
El premio recibido por el MUGEPS, según su actual
director académico, es fundamentalmente debido a
que cuenta con un gran equipo docente, formado por
profesores con amplia y reconocida trayectoria
docente e investigadora, que aplican metodologías
docentes innovadoras y motivadoras, a sus anteriores
directores académicos que diseñaron un programa
atractivo para el alumnado nacional e internacional
por sus posibilidades de formación, conexiones con
empresas y con otras universidades, y al apoyo de la
facultad.
El objetivo del MUGEPS es proporcionar al alumnado
las bases necesarias para adaptar la estrategia y las
operaciones de las empresas a un entorno tan
dinámico y cambiante como el actual. Aporta una
base teórica y práctica para el desarrollo profesional y
la investigación en gestión de empresas enriquecida
por entorno multicultural y con alumnado con
variedad conocimientos previos.
MUGEPS además se imparte mayoritariamente en
inglés y es un máster con acuerdo de doble titulación
con la Universidad de Ciencias Aplicadas de Ansbach.

El equipo decanal os desea unas felices y merecidas
vacaciones. ¡Feliz verano!


